

LA TARDE

Año XXVI

Diario republicano

Número 6.926

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Martes 22 Mayo 1934



No arrincone su receptor miniatura por su defectuoso funcionamiento, porque tenga alguna avería o porque estén sus válvulas fundidas.

Entréguelo a cualquiera de los Representantes Oficiales Philips y, funcionando o no, le abonarán por el 100 pesetas, facilitándole a cambio un novísimo receptor Philips a «Superinductancia» 834 para ondas cortas y largas, con el que podrá Vd. disfrutar de la radio con absoluta seguridad, con un gasto ínfimo de corriente y lejos del temor de que el receptor deje de funcionar o se fundan sus válvulas. Es un producto Philips y está garantizado.



PHILIPS A "SUPERINDUCTANCIA"

ONDAS CORTAS Y LARGAS

Representación oficial: Ferretería de Segura, Canalejas 31. Teléfono 153 R.—LORCA. VENTA A PLAZOS

Camino adelante
A donde quiera que vayas...

Cabe perfectamente la invocación del refrán, en el caso Lerroux-Martínez Barrio, del que se viene ocupando la Prensa.

Después de la última reunión de la minoría radical en que se dió cuenta de la carta del *sevillano* dándose de baja en el partido del Sr. Lerroux y, de la publicación de los documentos suscritos en distintas ocasiones por Martínez, respecto al programa, orientación y propósitos del partido, la acción realizada por el empujado ex-presidente, ni tiene disculpa ni perdón.

Ya puede «Doña Luz», característica camaleón de la Prensa, defender la repugnante conducta política de ese señor Martínez. Los Judas jamás, jamás merecerán la atención de los hombres de espíritu sano y elevado. ¡Ni el mismísimo Azaña tiene sobre su vida política semejante borrón. A todo hay

quien gane, don Manuel. Usted abandonó hace años el partido reformista porque a su ambición le supo mal no sacar un acta de diputado por Toledo. Pues vaya usted con Dios, pobre hombre, le dijeron. Pero aunque en el fondo el movil que lo impulsaba era tan mezquino como el de su congénere de hoy, las circunstancias no eran las mismas. Traicionar a un hombre como Lerroux en los momentos presentes es contribuir a que la raigambre del régimen, no adquiera el desarrollo con la prontitud a que debemos aspirar los republicanos. Y eso es lo que ha hecho el señor Martínez marcando su abultada faz con un sambenito. La huella de su mala, de su reprobable acción difícilmente se borrará de su frente.

Mal que pese a las izquierdas extremas de la República y, en extremismos y radicalismos sentimos como el que más alardee de ellos, no

es esta la hora de dar ímpetu al avance en la medida de nuestro deseo, porque por encima de todas las ilusiones que haga forjarnos un arrebatado y loco entusiasmo, está la realidad, fría, insensible contra la que habríamos que estrellarnos fatalmente. El escultor debata el bloque pétreo antes de modelar la estatua; le va dando paulatinamente forma para ponerla en condiciones de perfilamiento.

No hacerlo así o es insensatez o es idiotismo, y por insensatos o por idiotas o por ambas cosas a la vez, hemos estado a punto de hundir la República.

¿Se puede negar que la continuación del Poder en manos de Azaña, habría levantado hasta las piedras de la calle en contra de él y por ende del régimen? Negarlo es una simpleza o una soberbia ridícula. De ella se ha dejado llevar el político sevillano. Que no la disfrace porque si malo es ser Judas, es peor aún disfrazar la traición con hipocresía. Martínez Barrio no podrá buscar el árbol donde ahorcarse porque la ambición acobarda cuando no se va por vía recta a la consecución de las aspiraciones legítimas, pero la opinión, sin distinción de colores, lo ha ejecutado.

A donde quiera que vayas, irá tu crimen contigo.

JUAN DEL PUEBLO

Notas intrascendentes

Por MIGUEL PEYDRO

Hay quien dice: los que hablan mal de esta situación es porque no han recibido favores de ella.

A lo que se puede contestar con igual lógica: «los que defiende calurosamente a esta situación es porque reciben grandes favores de ella».

El estómago agradecido afirma: «quien recibe un favor debe hipotecar su voluntad y ver por donde vea el amo».

El estómago libre contesta: «quien reciba un favor jamás debe enagenar su voluntad y su acción al que le favorezca. Recuerdo del favor y exultación son cosas distintas».

¿Qué has dicho? ¿Hablas de los

DE MI COLECCION

Postal Pedagógica

Pro infancia desvalida

Se acerca el tiempo de organizar colonias escolares de verano. Hay muchas poblaciones donde aquellas son ya instituciones consolidadas y otras, cuyo grado de cultura va en crescendo, se interesan por las colonias, convencidas de los beneficios que reportan. En verdad que no son muy numerosas ni todo lo amplias que debieran las que se organizan, pero desde que el pastor Bion, el año 76 del siglo pasado, infiltró en los suizos la idea de la *beneficencia marina* que a las colonias se llamó, los países progresivos se han sacrificado elogiosamente por los niños pobres y enclenques.

Las colonias escolares, pues, deben organizarse para consuelo de las clases humildes, de familias necesitadas cuya descendencia se halla pre-dispuesta al escrofulismo, está quizá dominada por un raquitismo deso'ador o es candidato probable de la tuberculosis. Considerar detenidamente estas sensibles posibilidades, es declararse protector incondicional de tantísimos enervados y raquíticos niños como existen en nuestras ciudades. A mayor abundamiento, uno de los más prácticos alentadores de esta obra civilizadora, el doctor Gotze, dice en una de sus luminosas referencias sobre las redentoras colonias escolares, que «no sólo mejoran la salud, sino que mejoran el alma, y no sólo la salud del alma de los niños, sino que sirven para mejorar la sociedad de todas maneras». Resalta la necesidad de lograr ambas cosas, pues no hay que hacer alarde de divisar una redención que vemos harto lejana, apesar de las generosas afirmaciones de los captadores de hombres, embelesados con agüeros de carácter cosmopolita.

Si por el niño ha de comenzar la anhelada transformación patria, no olvidemos que estas instituciones son medio eficazísimo para lograrlo; además, satisfacen plenamente una sagrada función democrática. La regeneración por el mar o en la montaña, viene mereciendo la protección oficial y, al mismo tiempo, va despertando, con generosidad, la voluntad ciudadana; también suele recurrirse a otros arbitrios, organizando fiestas populares, artísticas, etc.

Consideremos, por último, que para disponer las colonias de verano, se precisa una rigurosa selección de niños pobres y débiles; que el a truísmo y solicitud se refleje exuberante en los encomendados y que se eviten dilaciones y premios enojosos.

ELADIO GITRAMA

“LA VALENCIANA”

En esta acreditada zapatería se han recibido varios modelos de Sandalias muy bonitos y un extenso surtido en zapatos en varios colores.

Precioso Zapato playero para Señoras, Caballeros y Niños, de las mejores Marcas, a precios baratísimos.

Antes de hacer vuestras compras visitar LA VALENCIANA, calle de Zorrilla

que van de un lado a otro?...
Nosce te ipsum. (Conócete a ti mismo). Y si te queda tiempo conoce a los demás.

El más villano de los hombres es el que hecha en cara los favores que otorga.

Quien es noble olvida y, hasta por olvidar, no recuerda a quien favoreció.

¡Que ojos (no vista) más perspicaces! Ha observado un ligero movimiento del que está frente a él, y no se dió cuenta de que en su vida ha realizado infinitas posturas.

¿Hombre de izquierda? ¿Hombre de derecha? ¡Yo de eso no entiendo!

(dice el estómago agradecido). ¡Yo soy de lo que diga el amo!...

¿Afirmas ser de izquierdas? Te conocí monárquico, conservador, de la Dictadura... he perdido la cuenta de todo cuanto has sido. Hoy sólo sé ¡lo que eres!...

Cuando se ataca a una Compañía de ínfimos farsantes, ¿por qué responde el que *dicta los papeles*? ¿Por qué se ofende la *claque*?

Decía uno: «me voy a retirar de la política, por que he nacido para ser *cabeza* y no *cola*». Siempre te he visto claudicando y de *cola*. De *cola* hasta de tus contrarios.